

Résidence d'artiste : Harold Guérin éveille la curiosité des collégiens

La résidence d'artiste est la possibilité donnée à un établissement d'enseignement d'accueillir un artiste en totale immersion, afin que celui-ci effectue un travail de recherche, de construction et de réalisation d'une œuvre.

Cette possibilité de création, donnée aux artistes, est financée grâce à un partenariat entre le conseil départemental (Office départemental de l'action culturelle), le conseil régional (Direction régionale des affaires culturelles), la mairie de La Roche-sur-Foron et la Maison des jeunes et de la culture.

Le collège accueille des artistes depuis 2009

Harold Guérin, originaire de la région Champagne Ardennes est le cinquième artiste à occuper l'atelier dont les fenêtres donnent sur la cour du collège des Allobroges, à proximité de la salle d'études.

Ces artistes, présents tous les deux ans, ont été sélectionnés après avoir répondu à un appel à projets lancé par la direction de l'établissement et les professeurs d'arts plastiques Véronique Bourgoïn et Karine Leblanc.

L'artiste, dont la période de résidence va du mois de septembre au mois de janvier, a investi les lieux, échangé avec les professeurs auxquels il a présenté sa démarche artistique, sur donnant ainsi la pos-

sibilité, s'ils le désirent, de participer chacun dans sa spécialité au thème ou à la démarche artistique, avec les élèves, avec l'administration, avec les agents ainsi qu'avec la direction et les enseignants de l'école Mallinjoué dont les élèves de CM2 réaliseront des œuvres.

Entre La Roche et la Champagne Ardennes

Harold Guérin partage son temps entre La Roche et son atelier situé en Champagne, lui permettant d'avancer sur son projet lié à la résidence et de poursuivre les travaux en cours de réalisation chez lui.

N'ayant pas de rapport ni d'obligations pédagogiques avec les collégiens, il est cependant important pour lui de les rencontrer.

Pour ce faire, il a aménagé quelques œilletons dans les vitres opaques de son atelier, dévoilant ainsi des éléments de ses œuvres en construction et éveillant ainsi la curiosité des élèves. Les collégiens les plus curieux, qui franchissent la porte de l'atelier, découvrent alors des schémas, des photocopies de photos, des appareils photographiques et Harold en plein travail qui prend toujours le temps de répondre et d'échanger avec le visiteur qui sera le porte-parole de sa création auprès des copains.

R.M.C.



Harold Guérin dans son atelier avec Véronique Bourgoïn et Karine Leblanc. Photo Le DR/MJC

Cinq œuvres seront présentées à l'Angle le 15 janvier

Harold Guérin, ravi de l'accueil qu'il a reçu au collège, est également très heureux d'être en Haute-Savoie.

Depuis son installation, outre le temps qu'il a consacré aux multiples rencontres lors de son installation, il travaille sur les œuvres qu'il présentera à l'Angle, l'espace d'Art Contemporain de la Maison des jeunes et de la culture, du 15 janvier au 4 mars 2016. Deux sont pratiquement terminées.

Elles auront pour thème les paysages urbains, en interaction avec la captation photographique, la première montrant la destruction urbaine d'architecture relativement récente, n'ayant pas fonctionné, reproduite sur papier de verre.

Une troisième œuvre en cours de réalisation

La seconde traitant de problèmes sociaux réalisée grâce à une chambre photographique traditionnelle

permettant au paysage de prendre corps dans l'outil photographique. La troisième, en cours de réalisation et pour laquelle il a fait appel à des techniciens, traitera de l'instabilité de l'architecture. Les autres, que seul l'artiste connaît, n'ont pas encore pris corps.

Les œuvres des élèves de l'école Mallinjoué seront présentées à la K Fête de la MJC en même temps que les œuvres d'Harold Guérin.

R.M.C.